
 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La fin d’année approche ; il nous semble important de partager avec vous, dans ce 

deuxième numéro de « Bien Vivre Ensemble » ce qui a fait l’actualité de 

Bretenoux dans les semaines passées, d’établir un premier bilan de notre action et 

d’évoquer les projets 2015. 

Depuis notre élection, nous essayons, par notre présence sur le terrain, de répondre au mieux à vos attentes 

quotidiennes et de prendre les bonnes décisions pour l’avenir de notre commune. 

Ce n’est pas toujours facile ; l’arbitrage entre intérêt individuel et intérêt collectif, les marges de manœuvre 

financières, les contraintes administratives (Mon Dieu, si vous saviez… !) limitent parfois la rapidité de 

décision et le désir de réalisation de certains travaux. 

Dans ce bulletin, entre bilan et projets, nous vous proposons entre autres : 

- un regard sur les finances de la commune et leur utilisation dans le cadre du budget 2014. Sur ces sujets la 

transparence totale vis-à-vis de la population doit être la règle de base. Nous parlons d’argent public, du 

votre, du notre. Vous devez pouvoir juger en toute objectivité de la pertinence ou non de notre gestion. 

- Un retour sur l’action et le rôle primordial dans la vie de notre cité des associations locales 

- Une évocation (que j’ai personnellement voulue) des incivilités qui hélas perturbent notre quête du Bien 

Vivre Ensemble.  

A côté de cela, certaines actions méritent respect et remerciements  et nous les adressons avec déférence à 

Monsieur Raymond Sasia pour la rénovation du socle de la croix au cimetière, qu’il a souhaité financer lui-

même. Cet acte montre à quel point, Raymond, vous aimez ce village qui a bercé votre enfance et c’est tout à 

votre honneur. 

Très bonne lecture à tous 

Bien à vous, 

Pierre Moles 

PHOTO 

DU 

MAIRE  

Le Bien Vivre Ensemble 
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 Avril – Novembre 2014 

Un premier bilan 

 

Sans vouloir faire une liste à la Prévert, voici un rappel 

des actions déjà entreprises ou engagées depuis 8 

mois : Notre EHPAD est en ordre de marche, nos 

établissements scolaires ont fait l’objet de travaux 

significatifs d’entretien et de mises aux normes, les 

rythmes scolaires sont en place, notre stade de la 

Bourgnatelle (terrain, main courante et vestiaires) est 

enfin aux normes, de nouveaux parkings ont été faits 

ou réaménagés, les travaux de l’avenue des Tilleuls 

(assainissement, eaux pluviales, enfouissement des 

réseaux, éclairage public) sont en cours, les quais sont 

enfin devenus « la promenade des quais » ; le parc 

Ayroles et l’île de la Bourgnatelle se sont vus dotés de 

nouveaux jeux et de tables de pique-nique qui 

connaissent depuis leur installation un gros succès. Un 

effort particulier a été fait pour le fleurissement de 

notre village et sa propreté mais cela n’est pas encore 

suffisant et au-delà des cages installées pour capturer 

les pigeons, il faut se doter du matériel qui nous 

permettra d’avoir enfin une bastide et nos 

lotissements propres. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A l’écoute de la population nous avons, entre autres, 

installé de nouveaux bancs, réglé des problèmes de 

pluvial, (pas tous hélas mais certains devront attendre 

2015), refait tout en pavés le devant et le dessous du 

porche, place des Consuls, dans  un souci de 

cohérence esthétique et pour régler un problème 

récurrent de « piscine » dès la moindre pluie. Il faut 

noter que ce travail a été accompli par Denis Peyrol 

aidé par les employés du SMIVU et en fin de chantier 

par Joël Maffre. Qu’ils soient tous quatre remerciés 

pour cet excellent travail fait en régie et donc à un 

coût très limité. Nous avons installé une nouvelle 

porte d’entrée au cimetière, remis en état une 

existante et « relooké » l’entrée principale. Un 

stationnement 10 minutes a été instauré devant 

certains commerces et de nouvelles places pour 

personnes à mobilité réduite créées. L’éclairage a été 

amené dans certains quartiers extérieurs. A côté de 

cela, j’ai personnellement reçu en mairie, à l’heure où 

j’écris ces lignes, près de 80 personnes désireuses de 

m’exposer leurs problèmes. Je n’ai bien sûr pas pu 

régler mais j’ai pu ressentir combien il était important 

pour eux de pouvoir parler voire parfois se confier à 

leur maire. 

Je ne changerai pas, nous ne changerons pas notre 

façon de faire : présence, écoute, dialogue, resteront 

nos priorités, soyez en assurés.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Conseil des sages présidé par Emile Besson 

 



Merci aux associations 

 

A côté de l’action municipale, l’équipe qui m’entoure 

et moi-même, sommes heureux de pouvoir compter 

sur des associations qui tout au long de ces derniers 

mois ont amené une animation très significative dans 

notre village. Sans l’engagement, l’enthousiasme, le 

dévouement de tous ces bénévoles, nombre de 

manifestations festives, sportives ou culturelles, qui 

donnent vie à Bretenoux ne pourraient avoir lieu.  

- Le comité des fêtes en premier lieu avec le succès 

des « Bistroquais », de la fête de la musique, du 14 

juillet, de la brocante et de la fête votive qui, aidée 

par une météo mais aussi par un programme 

exceptionnel, a drainé une foule considérable durant 

tout un weekend. 

 

 

 

- Pointure 46 dont l’organisation du Trail avec 350 

participants fut un véritable succès. Vivement l’an 

prochain où l’objectif des 500 pourrait être atteint. 

- Le VTT, Guidons et Calandres Quercynois, La Gaule 

de la Cère, les expositions salle Ayroles, le salon du 

Bien-être…Ont eux aussi leur part de succès et ont fait 

bouger notre village. 

Après les deux jours de commémoration du 

Centenaire de la guerre 1914/1918 avec un 

programme que vous avez apprécié tant vous étiez 

nombreux à nos côtés, vient le tour de la Sainte-

Catherine, du Téléthon et du marché de Noël. Il nous 

faut ensemble réfléchir à de nouveaux thèmes, 

sportifs, culturels, festifs. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les Bistroquais tous 

les mardis de l’été    

 

 

 

 

Départ de la rando VTT                   

Parc Ayroles 

Salon de la peinture, du 1er au 30 

août avec « L’Art et la Manière »  Pointure 46, 300 participants au Trail 

Vallée de la Dordogne – septembre 2014 

Fête votive le 14 septembre, 

beau temps, spectacle 

surperbe 

Guidons et Calandres, 400 

voitures sur la Bourgnatelle le 

3 août 

 CRBB 

L’équipe A nous font battre le 

cœur à chaque rencontre et 

tiennent la tête du classement 

à 1 point de Saint Céré en ce 

début de décembre !  

La poule au pot au club des aînés 

d’Orlinde 

 



 

Les nouvelles de l’EHPAD Robert Durrieu 

L’évaluation interne 

de l’Ehpad : 

Les évaluations 

internes et externes 

conditionnent le 

renouvellement de 

l’autorisation de 

fonctionner qui 

viendra à échéance le 

1er janvier 2017. 

Elle a  démarré le 25 

aout par une réunion de présentation et de 

préparation. 

L’évaluation ne correspond pas au contrôle ou à la 

certification mais à une appréciation globale de la 

qualité des prestations délivrées par l’EHPAD auprès 

des usagers. 

5 groupes de travail ont été constitués sur l’EHPAD 

réunissant des membres du CCAS, des représentants 

des usagers, des familles et du personnel  avec pour 

thèmes : Le projet d’établissement / le droit des 

usagers / la bientraitance / l’ouverture de 

l’établissement / l’organisation, le management et les 

ressources humaines.  

Des réunions se sont tenues et un rapport analysant 

les données recueillies et la présentation d’un plan 

d’amélioration de la qualité est en cours de rédaction. 

Ce rapport définitif sera remis aux autorités de 

tarifications compétentes : Le conseil général et 

l’agence régionale de santé. 

Une réunion de restitution en présence des résidents, 

du personnel et des familles est prévue le 13 octobre 

2014.  

Départ en retraite : Mme Bernadette Carlat le 01 

octobre 2014 après 25 ans de service dans 

l’établissement. 

Recrutements : Mme Yvette Castagné IDE 

Coordinatrice le 01 juin 2014 Melle Salles Sandy 

Auxiliaire de soins le 23 septembre 2014 

Mme Louise Cambefort Animatrice 

à mi temps le 01 septembre 2014 

La direction recherche encore une aide soignante ou 

une aide médico psychologique 

 

Animations et sorties : 

Mme Cambefort dés sa prise de fonction s’est 

attachée à proposer un programme d’animation qui 

s’adresse à l’ensemble des résidents de 

l’établissement : Jeux de société, jardinage, 

gymnastique, pliage de livres, etc. Les résidents sont 

ravis de ces après midi ou la convivialité est de mise et 

les rires des résidents  qu’on peut entendre 

confirment le plaisir d’être réunis. 

Les résidents accompagnés de l’animatrice, des 

familles et des bénévoles ont ainsi pu se rendre à la 

fête de Bretenoux où un emplacement leur était 

réservé pour le traditionnel défilé des chars fleuris. 

Association les 4 saisons du manoir :  

Présidée par Danièle Valin, l’association a participé à 

la brocante de Bretenoux le 03 août 2014 et a réuni la 

somme de 357 euros (Ressources permettant le 

financement d’animations pour les résidents). 

La Présidente remercie les personnes qui ont fait don 

d’objets et de temps passé à l’organisation. 

 

L’organisation de la résidence : 

Depuis la mi juillet 56 dossiers d’inscription sur liste 

d’attente ont été réalisés. 

Avec l’arrivée de la nouvelle directrice : 

L’établissement est en plein rangement, dans tous les 

services : On trie, on classe on range ! 

Le budget 2015 a été voté à l’unanimité coiurant 

novembre 2014. 

L’arbre de Noël aura lieu le 13 décembre 2014. 

 

 

 

 

 

 

Elisabeth Arsandaux, 

directrice 

Nouvelle animatrice 

à l’EHPAD 

Le personnel de l’EHPAD a retrouvé le sourire 



La réforme périscolaire en ordre de marche 

Cette rentrée 2014 était marquée par la mise en place des nouveaux rythmes scolaires avec 

notamment l’accueil des enfants sur les Temps d’Activité Périscolaire (TAP).  

 

Retour sur les premiers jours… 

Les enfants arborant leurs nouveaux cartables ont regagné l’école après deux mois de vacances. 

Tout au long de la semaine, les élèves des écoles élémentaire et maternelle de Bretenoux ont participé aux premières séances 

de TAP mises en place par la commission des affaires scolaires de la Mairie: danse, danse africaine, arts plastiques, basket,  

karaté,  initiation anglais et espagnol, cirque, théâtre, chant, lectures et jeux de société… autant d’activités proposées tout au 

long de ce premier cycle.  

Les enfants semblaient tous ravis de découvrir et de s’initier à de nouvelles pratiques. Les élèves participent ainsi à une même 

activité durant tout un cycle et peuvent ainsi approfondir leur pratique. Encadrés par les agents scolaires et les associations du 

territoire, la mise en place, parfois difficile par manque de salle ou d’encadrants, s’est toujours faite dans la bonne humeur. Le 

deuxième cycle a débuté de la même façon et les TAP trouvent progressivement leur rythme de croisière. Enfants, enseignants 

et délégués des parents apprécient le  large choix des activités : arts créatifs, peinture, zumba, chant ou encore body karaté de 

Toussaint à Noël. 

Ces temps sont facultatifs et gratuits mais l’inscription préalable est obligatoire. Les parents ne souhaitant pas que leurs enfants 

prennent part aux activités peuvent récupérer leurs enfants les jours où les TAP sont proposés.  

Bretenoux a voté le transfert de compétence partielle des Temps périscolaires vers la Communauté de communes Cère et 

Dordogne à compter du 15 Janvier 2015.  

 

 L’année 2015 débutera avec le projet d’une nouvelle cantine scolaire à l’école élémentaire. Les délégués des parents d’élèves, 

les enseignants et les agents des affaires scolaires ont pu découvrir l’ébauche de ce projet à l’occasion d’une réunion organisée 

par la Mairie. Affaire à suivre… 

 

Grandes lignes 2015  

Notre actualité aujourd’hui est de préparer le budget 2015. L’équation budgétaire, il faut le savoir, sera de plus en plus difficile à 

résoudre. Regardons les choses avec réalisme et pragmatisme. Les aides de l’Etat vont fortement diminuer (11 milliards d’euros 

de moins en 3 ans pour les collectivités), certains frais de fonctionnement n’échapperont pas à la hausse (salaires, dus à 

l’évolution des carrières, énergie, frais divers…) Les évolutions des mises aux normes obligent à des dépenses supplémentaires ; 

il en va de même de cer  taines réformes (rythmes scolaires par exemple) ; La participation des communes aux mauvaises 

finances de la communauté de communes Cère et Dordogne est entamée mais les limites sont déjà atteintes ! 

Parallèlement à cela la population a de plus en plus d’exigences et c’est logique ; avec tous les impôts payés, on attend des 

résultats. Nous nous sommes engagés, et nous tiendrons nos promesses, à ne pas augmenter la part communale des impôts 

locaux et pourtant, malgré tout cela il faut bien que Bretenoux avance. Donc, rigueur dans les dépenses de fonctionnement, 

partout où c’est possible, afin de permettre la poursuite des investissements nécessaires sans trop laisser dériver la dette ; nous 

nous battons fermement avec les banques pour renégocier les emprunts et nous donner une bouffée d’oxygène 

supplémentaire. 

Trois dossiers majeurs sont à l’étude et devraient aboutir en 2015 : 
- L’agrandissement de la cantine scolaire (subvention 40%) 
- L’achat d’une balayeuse nettoyeuse qui pourra être proposée en location aux communes voisines (recherche de subventions 

en cours) 

- La mise à disposition d’une salle pour nos ainés 

 

Dans le même temps nous avons entamé avec l’architecte des bâtiments de France, une réflexion sur le cœur de village, la 

bastide, la rue d’Orlinde, aux fins d’en améliorer l’attractivité et ce, dans les cinq ans à venir. Enfin, une réflexion sur le plan de 

circulation et les limitations de vitesse est entamée. Tout cela sera fait, naturellement, en concertation avec les commerçants et 

les habitants de Bretenoux. Le challenge est complexe, nous le relèverons ensemble. 

Souvenirs, école de garçons  



Finances - Comptes 2014 Les dépenses 

Présentation des comptes de la commune 

Le rapprochement des prévisions budgétaires des réalisations nous permet d’anticiper un résultat net pour 2014 de 

l’ordre de 250 000 € en augmentation par rapport à celui de 2013 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Réalisations jusqu’à septembre 2014 : Combien ça coûte ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Batiments    22 500 € 
 Ecoles   5 100 €  
 WC Parc Ayroles  500 €  
 Pompe Place des consuls 5 700 €  
 Immeubles de Rapport 5 400 €  
 Cimetière   2 600 €  
 Vestiaires stade Rugby 3 200 €  

      

Enfance Education     11 400 € 
 Scolaires   7 500 €  
 Cadeaux   2 000 €  
 Divers   1 900 €  



Finances - Comptes 2014  Les recettes  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Voirie     57 000 € 
 Avenue Charles de Gaulle 18 000 €  
 Blvd des Tilleuls  10 000 €  
 Avenue de la Libération 1 300 €  
 Pluvial (Ramos + Route de Lourdes) 8 000 €  
 Panneaux de Signalisation 500 €  
 Réseaux Electrification 1 500 €  
 Divers (Barrières Quais & Place des consuls) 8 200 €  
 Parkings  (Tennis, Manoir de cère) 9 500 €  
      

Aménagements Espaces Urbain & Publics  35 900 € 
 Jeux (Parc Ayroles+Bourgnatelle) 3 200 €  
 Bancs publics (Quais +) 3 500 €  
 Mise au normes Stade Rugby 29 200 €  
      

Matériels     32 800 € 
 Logiciel + Matériel Informatique 8 100 €  
 Souffleur+Nettoyeur  4 100 €  
 Matériels scolaires  9 000 €  
 Mobiliers   11 600 €  



Finances –  Le budget de l’eau  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Les incivilités 

Je me serais bien volontiers passé d’écrire ces lignes 

mais ma préoccupation en tant que maire est grande 

de voir ici et là des exemples d’incivilités qui viennent 

polluer notre envie de bien vivre ensemble.  

Un groupe d’adolescents tout d’abord qui depuis 

plusieurs mois se livrent, à l’encontre des habitants de 

Bretenoux, à des actes inacceptables. Certains diront 

« Il faut bien que jeunesse se passe » ! Certes, mais 

pas comme cela. Plusieurs fois j’ai été 

personnellement confronté à eux ; j’en ai reçu dans 

mon bureau pour prévenir, faire la morale…Hélas ! On 

a beau parler du droit de police du maire, quand il 

s’agit de vouloir l’appliquer, c’est une toute autre 

histoire. C’est pourquoi par deux fois, j’ai alerté préfet 

et procureur de la République pour qu’ils nous aident 

à faire en sorte que certains actes proférés soient 

enfin punis.  

J’en appelle aussi au civisme de tous pour respecter 

les limitations de vitesse dans le bourg, les 

lotissements, les routes en sortie de Bretenoux. Trop 

d’entre vous me font remonter des conduites 

irresponsables mettant en danger la population. Nous 

prévoirons dans le budget 2015 certains 

aménagements routiers pour limiter au mieux les 

excès. 

Pour conclure ce triste paragraphe, je me permettrais 

de rappeler à chacun de faire le nécessaire pour que 

les endroits où sont installés les containers à ordures 

ne deviennent pas des décharges sauvages comme 

cela a été malheureusement le cas certains jours cet 

été. N’hésitez pas, si les moyens manquent, à nous le 

faire savoir de façon à régler ensemble ce problème 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Plan cadastral de Bretenoux 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

La mairie vous accueille 

Les réunions de concertation ont lieu tous les lundi 

matin à la mairie de 8 h 30 à 10h 30 – Pour toute 

question ou problème vous pouvez demander à 

rencontrer Pierre Moles, maire, Marie Jo Bouysset, 

première adjointe chargée de l’administration 

générale, du Centre Communal d’Action Social et de la 

communication, Michel Lecru, deuxième adjoint, 

chargé des finances, du sport et des grands travaux 

d’investissement, Nathalie Bladou, Troisième 

adjointe, responsable des affaires scolaires, de la 

culture et de l’évènementiel et Cyril Bessonie, 

quatrième adjoint à la vie quotidienne, aux travaux et 

en responsabilité de l’équipe technique de la 

commune.  

Tél : 05 65 10 99 99 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le maire et les adjoints en 

concertation quasi quotidienne 

Tout le monde 

au nettoyage 

après la Sainte 

Catherine 



Vos prochains rendez-vous 

 

13 décembre 2014 : Les parents d’élèves et l’Association « Les 4 

saisons du Manoir de Cère » seront présents sur le marché de 

Bretenoux 

 

14 décembre 2014 : Marché de Noël au parc Ayroles animé par 

le Comité des fêtes 

 

Du 15 au 25 décembre 2015 : Les élus du Conseil Municipal 

viendront offrir la traditionnelle boîte de chocolats aux plus de 

70 ans de la commune 

 

20 décembre 2014 : Marché aux Truffes place des Consuls 

 

8 janvier 2015 : Présentation des vœux du maire au personnel de 

la commune et de l’EHPAD, salle Chossat à 17h 

 

9 janvier 2015 : Vœux du maire à la population, salle Ayroles à 

18h 

 

11 janvier 2015 : Repas de la commune offert aux personnes de 

70 ans et plus, salle Ayroles à 12h 

 

17 janvier 2015 : Cérémonie de la Saint Barbe organisée par les 

pompiers de Bretenoux 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

Marché de Village 
Les mardis et samedis de 8h à 13h sur la place des Consuls 

 
 
 
 
 
 
 
 
Ce deuxième bulletin d’informations a été réalisé par nos soins 
Responsable de la publication et photos : Marie-Jo Bouysset - Impression : Riol Saint Céré 
Mairie de 46130  Bretenoux  Tél : 05 65 10 99 99 – Mail : mairie.de.bretenoux@wanadoo.fr 
Du lundi au jeudi : 10h – 17h30 et le vendredi : 10h – 12h / 13h30 – 16h  



 

Du côté de l’administration générale 

 

 

 

 

 


